

Newsletter

04.05.2023

Wahl der Geschäftsprüfungskommission

Die Wahl der Geschäftsprüfungskommission findet am Sonntag, 2. Juli 2023 statt. Die Parteien haben bis am Freitag, 19. Mai 2023, 17.00 Uhr, die Möglichkeit, Wahlvorschläge für die drei zu vergebenden Sitze in der Kommission einzureichen. Ein Wahlvorschlag muss die Bezeichnung der Wählergruppe tragen und von mindestens 20 Personen, die in der Gemeinde stimmberechtigt sind, unterschrieben werden. Die Annahmeerklärung der Kandidaten muss dem Wahlvorschlag ebenfalls beiliegen.

Ersatzanstellungen in der Gemeindekanzlei

In den nächsten Monaten werden in der Gemeindekanzlei zwei Stellen zur Neubesetzung ausgeschrieben, da die beiden Stelleninhaber im Januar 2024 in die Pension gehen. Einerseits wird ein Sachbearbeiter Informatik und Digitales in einem Stellenumfang von 80-100% gesucht. Diese Stelle wurde bereits ausgeschrieben und die Bewerbungsfrist läuft bis zum 26. Mai 2023. Nach dem Sommer wird eine weitere Stelle als Seniorenkoordinatorin und Sachbearbeiterin Gemeindekanzlei mit einem Stellenumfang von 80% ausgeschrieben.

Alternative Alarmierung der Feuerwehr und des Gemeindefschutzes

Die Alarmierung der Feuerwehr und des Gemeindefschutzes funktioniert nur über Telefon / SMS. Für den Fall, dass die regulären Kommunikationsmittel zum Beispiel bei einem Stromausfall wegfallen, steht keine Alternative für die Alarmierung zur Verfügung. Um die Nothilfe durch die Feuerwehr oder den Gemeindefschutz auch beim Ausfall der regulären Kommunikationsmittel sicherzustellen, hat der Gemeinderat einem Nachtragskredit von CHF 45'500.00 zugestimmt. Mit dem Kredit wird auf dem Mehrzweckgebäude eine Antenne erstellt sowie Pager für die Mitglieder der Feuerwehr und des Gemeindefschutzes angeschafft. Über die Antenne können die Mitglieder der Nothilfeorganisationen direkt über den Pager unabhängig von einer weiteren Infrastruktur alarmiert werden.

Sommernutzung auf dem Eschner Postplatz

Aufgrund der öffentlichen Ausschreibung des Postplatzes für eine Sommernutzung sind beim Gemeinderat zwei Konzepte eingegangen. Nun hat der Gemeinderat im Grundsatz entschieden, den Platz für eine Eis lounge zur Verfügung zu stellen. Das eingereichte Konzept hat den Gemeinderat in mehrerlei Hinsicht überzeugt. Das Konzept trägt zur Belebung des Dorfsentrums bei und schafft ein zusätzliches attraktives Angebot im Zentrum, welches auch für andere Angebote Synergien schaffen kann. Ausserdem vermag das Konzept auch aus ortsplannerischer Sicht zu überzeugen.

Die Zusage des Gemeinderates zur Nutzung umfasst insgesamt 6 Saisons. Nach dem ersten Sommer, der quasi als Testbetrieb dient, können die Gemeinde und die Betreiberin die Nutzung um maximal weitere fünf Jahre verlängern. Sofern die Gemeinde den Platz für andere Nutzungen braucht, kann sie den Vertrag dennoch nach jeder Saison kündigen

Diverse Schlussabrechnungen

Der Gemeinderat hat drei Schlussabrechnungen im Tiefbaubereich genehmigt. Die Sanierung der Kanalleitungen und der Beleuchtung beim Pfundweg verursachten Kosten von rund CHF 96'000.00, was eine Kostenunterschreitung von rund 20% gegenüber dem Kostenvoranschlag ergibt. Eine wesentlich grössere Baustelle konnte im Wirtschaftspark Eschen abgeschlossen werden. Das sich über mehrere Jahre erstreckende Bauvorhaben beinhaltete die neue Erschliessung und neue Verkehrsführungen innerhalb des Wirtschaftsparks sowie die Sanierung und den Neubau von Werkleitungen und verursachte Kosten von rund CHF 2.1 Mio., was einer leichten Kreditüberschreitung von knapp 2% entspricht. Schliesslich wurden im vergangenen Jahr auf der Sagenstrasse im Bereich der neuen Überbauung die Pflasterungs- und Belagsarbeiten (ohne Deckbelag) erstellt. Die Gesamtaufwendungen für diese Arbeiten beliefen sich auf rund CHF 331'000.00, was einer Kreditunterschreitung von rund 28% entspricht. Insgesamt ergibt sich über alle drei Projekte gerechnet eine Kreditunterschreitung von rund CHF 114'500.00.

Neubau Padel-Court

Die Trendsportart Padel erfreut sich wachsender Beliebtheit. Deshalb hat der Tennisclub Eschen-Mauren bei den Partnergemeinden Eschen-Nendeln und Mauren-Schaanwald den Antrag gestellt, eine mobile Padel-Anlage auf dem Sportparkgelände zu erstellen. Basierend auf diesem Antrag haben die beiden Gemeinderäte entschieden, den mobilen Padel-Court zwischen dem Sportweg und der Tennishalle auf dem Maurer Gemeindegebiet zu errichten. Die Kosten für die Anlage (Glaswände, Beleuchtung und Bodenbelag) von rund CHF 50'000.00 finanziert der Tennisclub selber. Die Gemeinden wiederum übernehmen die Kosten von rund CHF 65'000.00 für die Bodenplatte mit einem sickerfähigen Untergrund, wobei die beiden Partnergemeinden die Kosten je zur Hälfte übernehmen.

Jahresrechnung 2022 infolge tiefer Investitionen positiv

Die Gemeinderrechnung 2022 der Gemeinde Eschen-Nendeln schliesst mit einem Jahresgewinn von CHF 3.5 Mio. in der Erfolgsrechnung ab. Der Gewinn liegt um CHF 1.2 Mio. über dem Budget. Im Vorjahresvergleich zeigt sich eine Reduktion des Jahresgewinnes um CHF 0.8 Mio. Die Erträge liegen mit CHF 27.8 Mio. im Bereich des Vorjahres.

Die Gesamtrechnung schliesst mit einem Überschuss von CHF 0.3 Mio. ab. Gegenüber dem Voranschlag weist die Gesamtrechnung ein um CHF 1.9 Mio. besseres Resultat aus. Hierbei liegen die Gesamteinnahmen, teils dank Einmaleffekten, deutlich über dem budgetierten Wert. Die Aufwendungen hingegen liegen um CHF 0.1 Mio. über dem Voranschlag. Insbesondere aufgrund von zeitlichen Verschiebungen werden die budgetierten Bruttoninvestitionen um CHF 0.8 Mio. unterschritten. Dies führt dazu, dass in der Gesamtrechnung anstelle eines Fehlbetrages ein geringfügiger Überschuss ausgewiesen werden kann.

Wahl des Vizevorstehers

Als Vizevorsteher für die laufende Legislaturperiode 2023 -2027 hat der neue Gemeinderat gestern an seiner ersten Sitzung Gebhard Senti (VU) mehrheitlich gewählt.

Einladung zum Mahltag

Am Samstag, 6. Mai 2023, ab 11.00 Uhr, laden die Gemeinde Eschen-Nendeln und der Rebelbolla Club zum Mahltag in die Mühle ein. Einmal im Jahr werden die Doppelwalzenstühle in Betrieb genommen und Maiskörner werden zu feinem Rebellmehl verarbeitet. Ab 11.00 Uhr können die einzelnen Arbeitsschritte des Mahlvorgangs mitverfolgt werden. Walter Schnell wird die Mühle bedienen und sich gerne Zeit für Fragen nehmen. Der Rebelbolla Club bewirbt die Gäste mit feinem Rebel, Kaffee sowie mit Apfel- und Holdermus. Ein Kuchenbuffet mit selbstgemachten Köstlichkeiten rundet das Angebot ab.

Öffnungszeiten Gemeindeverwaltung

Montag / Dienstag / Donnerstag: 8.00 bis 11.30 Uhr und 13.30 bis 17.00 Uhr

Mittwoch: 8.00 bis 11.30 Uhr und 13.30 bis 18.00 Uhr

Freitag: 8.00 bis 11.30 Uhr und 12.45 bis 16.00 Uhr

Termine ausserhalb der regulären Öffnungszeiten sind nach vorgängiger telefonischer Vereinbarung möglich.

Gemeindeverwaltung Eschen-Nendeln, St. Martins-Ring 2, 9492 Eschen, Liechtenstein
+423 377 50 10 newsletter@eschen.li www.eschen.li